

Nach den Zerstörungen durch den Zweiten Weltkrieg und im Zuge der Umgestaltung der Innenstadt entstanden auf diesem Gelände ein Stadion [Ernst-Thälmann-Stadion] und ein Hotel [Interhotel Potsdam]. Zur Bundesgartenschau 2001 wurde der Versuch einer Annäherung an den historischen Grundriss unternommen. Neben einem großen Festplatz direkt an der Straße umfasst der Neue Lustgarten heute interessante Gartenzimmer, Lindenhaine und eine Hopfengalerie als Ersatz für die den Garten einst südlich abschließende Orangerie. [Ortsversetzt wieder angelegt] wurde das Neptun-Bassin, welches 1701 als Hafen für die königlichen Lustschiffe gebaut worden war. Es enthält Reste der Neptun-Gruppe. Im Lustgarten befindet sich auch das Karl-Liebknecht-Forum mit der Plastik "Herz und Flamme der Revolution" (THEO BALDEN, 1983), welches von der Breiten Straße hierher versetzt wurde. Auch der Hafen der Weissen Flotte Potsdam wurde zur BUGA 2001 neu gestaltet (<https://www.potsdam.de/de/content/der-breiten-strasse>).